

Ya van seis	ALCALDÍA	VACUNADOS %*	ALCALDÍA	VACUNADOS %*
Ayer terminó la vacunación en 3 alcaldías. Así va el acumulado.	Cuajimalpa	29,185 (109%)	Iztacalco	71,653 (90%)
	M. Contreras	41,785 (106%)	Tláhuac	43,096 (87%)
	M. Alta	14,340 (85%)	Xochimilco	61,361 (94%)

* Porcentaje respecto al total de adultos mayores registrados en la demarcación.

@reformaciudad

ciudad@reforma.com

CIUDAD

SÁBADO 6 / MAR. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: MÍN. 8°C MÁX. 25°C

NO CIRCULA H1 IMPARES, H2 Y FORÁNEOS VERIFICAN 7 y 8 3 y 4

Para evitar concentración de personas, la FGJ recibe denuncias de forma digital en el sitio bit.ly/3dBkCd0



Covid-19

Temer alza durante Semana Santa

Enfrenta pandemia reto por vacaciones

Aplican ciudades restricciones tras ver saldo de Navidad; CDMX, sólo exhortos

SELENE VELASCO

Que los contagios se disparen en Semana Santa es un temor global, sin embargo, mientras que algunas ciudades ya preparan restricciones en un intento de cortarles el paso, la CDMX —hasta ahora— sólo prevé una campaña centrada en la conciencia de la gente.

Las comunidades españolas, por ejemplo, decidirán el 10 de marzo si aplican la propuesta de la Comisión de Salud Pública de restringir la movilidad entre regiones y toques de queda nocturnos, pues no quieren repetir el error cometido en el asueto navideño.

Para Gustavo Oláiz, coordinador del Centro de Investigación en Políticas, Población y Salud de la UNAM, la Capital del País debería de mandar mensajes más claros sobre la importancia de no bajar la guardia en vacaciones. De no hacerlo, agrega, el riesgo de un tercer repunte no es lejano.

“Aunque ha habido una baja, es muy relativa, seguimos en una epidemia muy severa”, advierte.

Este año empezó con una pérdida generalizada de miedo al contagio, atribuida al cansancio tras muchos meses de restricciones y a una falsa confianza por el arranque de las campañas de vacunación.

“La vacuna no evita que nos infectemos; evita que nos enfermemos de gravedad o que muramos, pero no te protege de las infecciones y por

supuesto también la puedes transmitir. Además llevamos muy poquita gente”, consideró.

La Semana Mayor va del 28 de marzo al 3 de abril. El martes, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, confirmó que preparaban una campaña y dejó ver que se basará en pedir a la gente que no descuide las medidas preventivas de higiene.

“Sobre todo, estar enfatizando el que tenemos que seguir cuidándonos”, aseguró.

La misma Mandataria reconoció a que la esperanza que genera la inmunización se está malentendiendo con el término de la pandemia.

Para Oláiz, la falta de un plan más restrictivo podría ser terreno fértil para que aumente la relajación.

“No podemos mandar mensajes que sean contraproducentes o que sean contrarios, que le dicen a la gente, no salga, pero abro los cines; no salga, pero abro más espacios y se vuelve más riesgoso”, explicó.

Sobre todo porque las cifras son menores respecto al pico máximo de enero, pero todavía son parecidas a los máximos que se alcanzaron en mayo de 2020, en el clima del primer brote.

A nivel nacional, entidades como Sinaloa y Baja California Sur anunciaron medidas por la Semana Santa, como cierre de playas y restricciones a actividades económicas.

“El año pasado le teníamos mucho miedo al Covid porque no sabíamos qué era y ahora, a pesar de que ya sabemos qué es, que es agresivo y mortal, ya no le tenemos miedo y eso es contraproducente para todos”, concluyó Oláiz.

...Y para muestra: se estanca caída

IVÁN SOSA

Después de descender en forma continua durante seis semanas, los indicadores de la pandemia se estabilizaron, reportó el Gobierno de la Ciudad.

“De las 4 mil 384 personas hospitalizadas en la Ciudad, mil 341 requieren un ventilador.

“Y también hemos visto un ligero incremento en los últimos tres días, que revierte una tendencia continua de cinco semanas, seis semanas, más bien”, indicó el director de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), Eduardo Clark.

Las llamadas al 911 y el despacho de ambulancias se han estabilizado, agregó Clark.

“Tenemos 3 mil 453 personas, que en el Valle de México han ingresado a unidades hospitalarias en los últimos siete días, que es una reducción del 3 por ciento comparado con los decrecimientos importantes que llegamos a ver de reducciones inclusive del 18 por ciento de una semana a otra”, apuntó Clark.

De 10 mil 77 camas ocupadas a principios de enero, en el Valle de México hay 5 mil 821 personas internadas, con 50 por ciento de disponibilidad hospitalaria, explicó. La demanda de pruebas

Eduardo Clark, de la ADIP

Desafortunadamente hemos visto una estabilidad en la última semana, que esto es importante que todos conozcamos, porque, tal vez nos refiere que tenemos que seguir reforzando las medidas.

rápidas también ha disminuido, expuso la secretaria de Salud, Oliva López Arellano.

“Se empieza a estancar y esto es mala señal”, indicó López Arellano.

En farmacias y centros comerciales se han aplicado 7 mil 439 pruebas, de las cuales 8.1 por ciento han resultado positivas, ante 14 por ciento de positividad general en la Ciudad.

Con mayor razón, la CDMX se mantiene en semáforo naranja.

Ayer no se anunciaron reaperturas de actividades económicas y, por el contrario, se hizo un llamado a mantener las medidas sanitarias, en particular el uso de cubrebocas y la sana distancia.

#8MUJERES

Todavía falta

El balance de la Fiscal de cara al Día de la Mujer.

Ernestina Godoy

Queremos que disminuya la cifra negra también, justo en estos delitos muchas mujeres todavía no se deciden, cuando son víctimas de un delito, a denunciar ante la Fiscalía.

PÁGINA 3



Victor Zubietta



reforma.com /tianguisbonito

#8MUJERES

Asesinan a mujer en Condesa

ANDREA AHEDO

A tres días del 8M, una mujer fue encontrada sin vida y con rastros de violencia en el edificio marcado con el número 80 de la Calle Zamora, en la Colonia Condesa, Alcaldía Cuauhtémoc.

La víctima, de aproximadamente 30 años, estaba en un cuarto de servicio ubicado en la azotea del inmueble de cinco pisos.

Los primeros reportes señalan que estaba acostada boca arriba, con un papel en la boca, cinta alrededor del cuello y las manos amarradas. Su cuerpo tenía marcas de golpes.

Una llamada al número de emergencia realizada la tarde de ayer alertó a los policías del Sector Condesa.

“Los vecinos dijeron que llevaba algunos días y que por el olor se dieron cuenta del cuerpo. Llegaron paramédicos por la tarde y después un automóvil blanco con peritos”, aseguró un comerciante de la zona.

Algunas personas que suelen asistir a los locales aledaños al edificio comentaron que en este usualmente se rentan departamentos en la plataforma Airbnb.

Los peritos tardaron más de tres horas en el lugar recabando pruebas del caso y hasta que poco después de las 22:00 horas sacaron el cadáver para trasladarlo a un anfiteatro ministerial.

Durante las diligencias, los policías entrevistaron a una mujer que supuestamente tenía información sobre el hallazgo del cuerpo.

Al cierre de la edición, ni la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) ni la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCMDX) sobre este feminicidio.



Un perito ingresa al edificio durante la diligencia.

Bonito y natural

Sin poder hacer tianguis por la pandemia, un promotor de artículos locales y artesanales abrió una tienda. Está en BJ y busca que la Ciudad consuma lo que produce.

PÁGINA 4

avisos

Encuétralos en la página 5

55-5140-5140



Diego Bonilla



SOMBRA NADA MÁS

En la Merced se registró ayer la máxima temperatura del día: 30.1 grados. Fue un día más en Alerta Amarilla, es decir, con la recomendación de no exponerse prolongadamente al sol y evitar comer en la vía pública.



Diego Gallegos

‘CFE no ha reportado quemar más combustóleo’

IVÁN SOSA

La termoeléctrica de Tula utiliza combustóleo, pero no hay reportes de mayor consumo de ese combustible generador de dióxido de azufre (SO₂), expuso la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

“No tengo la información de si ha aumentado el consumo de combustóleo en la Ciudad de México por parte de Comisión Federal de Electricidad, particularmente en

la termoeléctrica del Valle de México”, comentó Sheinbaum.

Añadió que los episodios de contaminación por SO₂, reportados por la Comisión Ambiental de la Megalópolis (Came), podrían venir de otras fuentes.

“Puede haber más fuentes de combustóleo, inclusive fuentes industriales. Entonces, hay que revisar y, sobre todo, si es un pico de un día. Si hubiera un consumo generalizado de combustóleo en el Valle

de México, pues no sería un pico de un día, tendría que ser de varios días”, subrayó.

Sheinbaum precisó que dos termoeléctricas operan en torno a la metrópoli.

“Termoeléctrica Valle de México es una termoeléctrica muy importante de CFE, que en la época de los noventa cambió el uso de combustóleo por gas natural, hasta ahora se sigue quemando gas natural, no tenemos alguna información de que esto ha

ya cambiado”, indicó.

También opera la termoeléctrica Francisco Pérez Ríos, en Tula, Hidalgo, agregó.

“Nunca ha cambiado a gas, la refinería de Tula y la termoeléctrica de Tula desde hace mucho tiempo funcionan con combustóleo”, apuntó Sheinbaum.

Tula está fuera de la metrópoli, pero el Proyecto Milagro encontró que las emisiones de Tula llegan a la Ciudad, explicó la Jefa de Gobierno.

Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno

Esa planta (la Francisco Pérez Ríos) siempre ha tenido combustóleo, nunca ha cambiado a gas, la refinería de Tula y la termoeléctrica de Tula desde hace mucho tiempo funcionan con combustóleo.

Alberto Neri